
Entre el 5 y el 9 de diciembre, en la ciudad de Kazán, Rusia, se desarrolló el Foro Internacional dedicado al 50º Aniversario de la
Convención del Patrimonio Mundial, evento organizado por el Gobierno de la Federación de Rusia en conjunto con la Comisión
Nacional Rusa de Cooperación con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).
(Más información en la página 2).
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Entre el 5 y el 9 de diciembre,
en la ciudad de Kazán, Rusia, se
desarrolló el Foro Internacional
dedicado al 50º Aniversario de la
Convención del Patrimonio
Mundial, evento organizado por el
Gobierno de la Federación de
Rusia en conjunto con la Comisión
Nacional Rusa de Cooperación
con la Organización de las
Naciones Unidas para la
Educación, la Ciencia y la Cultura
(UNESCO).

Participaron países de África, Asia,
Europa y América Latina, para
compartir experiencias en materia
de restauración, protección y
salvaguardia del Patrimonio
Cultural y Natural de la
Humanidad.

Venezuela participó con una
delegación de alto nivel
encabezada por Josué Lorca,
ministro del Poder Popular para
Ecosocialismo; Jacqueline Faría,
presidenta de la Misión Venezuela

Bella; Dinorah Cruz, presidenta del
Instituto del Patrimonio Cultural; y,
Ana Karina Hernández, secretaria
de la Comisión Nacional de
Cooperación con la UNESCO.

Venezuela, en voz del ministro
Lorca, transmitió un mensaje de
paz, amistad y solidaridad, a la vez
que felicitó la iniciativa de Rusia de
celebrar este Foro.

Garantía del Patrimonio

El ministro Lorca reiteró el
compromiso de Venezuela por la
preservación y conservación del
Patrimonio Mundial que se
encuentra en el territorio nacional,
a pesar de las múltiples medidas
coercitivas de las que ha sido
objeto y que afectan
lamentablemente el ejercicio de
los derechos culturales por parte
del pueblo.

De igual forma, señaló que la
República Bolivariana de
Venezuela está comprometida en
el resguardo de sus tres sitios

declarados como Patrimonio de la
Humanidad: la Ciudad Universitaria
de Caracas, el Parque Nacional
Canaima y la ciudad de Coro,
incluido su Puerto de La Vela.

Durante su participación en el
panel dedicado a la Salvaguardia
del Patrimonio Natural, Lorca
destacó las acciones emprendidas
por el Estado venezolano para la
protección del Parque Nacional
Canaima, entre las cuales resalta
el incremento significativo del
número de funcionarios del
Cuerpo Civil de Guardaparques,
Brigadistas Comunitarios Indígenas
y Bomberos Forestales.

Denunció que durante los últimos
años se ha observado que los sitios
declarados como Patrimonio se
han convertido en objeto de
ataque, en el contexto de la
guerra multiforme, así como la
intromisión por parte de ONG que
buscan desacreditar la labor de
salvaguardia de nuestros sitios
patrimoniales.

Desde Rusia

Venezuela firme en la preservación y
conservación del Patrimonio Mundial

Ministro Lorca participó en Foro Internacional por el 50º Aniversario de la Convención del Patrimonio Mundial



En el panel dedicado al
manejo del Patrimonio Cultural
durante 50º Aniversario de la
Convención del Patrimonio
Mundial, Jacqueline Faría,
presidenta de la Misión
Venezuela Bella, expuso el
avance de los trabajos
desarrollados en la Ciudad
Universitaria de Caracas por
parte de la Comisión
Presidencial para la
Recuperación de la UCV, como
respuesta del Estado
venezolano, en el
mantenimiento de este
emblemático patrimonio.

Faría dio a conocer la
metodología empleada y las
técnicas utilizadas para la
recuperación del sitio, las cuales
se han ejecutado con criterios
de preservación patrimonial,

restituyendo los valores
arquitectónicos, paisajísticos y
artísticos del proyecto original de
arquitecto Carlos Raúl
Villanueva, considerados por la
UNESCO para su inscripción en la
lista de Patrimonio Mundial
como exponente de la
arquitectura moderna de
Latinoamérica.

Finalmente, la antropóloga
Dinorah Cruz, presidenta del
Instituto de Patrimonio Cultural,
dio a conocer, la experiencia en
Coro y su Puerto de La Vela, en
materia de restauración y
preservación de técnicas de
construcción tradicionales,
destacando la importancia de la
Cuadrilla Patrimonial “Chucho
García” y el trabajo de los
maestros artesanos por
conservar la mezcla original con
barro, logrando mantener la
conjugación de elementos

arquitectónicos indígenas,
españoles y holandeses, que se
busca transmitir a las
generaciones futuras como
legado del Patrimonio Mundial.

Restituye valores arquitectónicos

Venezuela ejecuta acciones en bienestar del
Patrimonio Cultural
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Prevalecen técnicas de construcción
tradicional

Luego de tres años de intentos

Nace León en el Parque Zoológico Caricuao

Autoridades del Parque
Zoológico Caricuao, ente
adscrito Ministerio del Poder
Popular para el Ecosocialismo
(Minec), anunciaron que luego
de tres años de intentos, el
pasado lunes a las 11 y 22 de la
noche, la leona Kuma, alojada
en el lugar, tuvo un cachorro que
se observa en buenas
condiciones.

El pequeño es descendiente del
macho Atila, que junto con
Kuma, están en Caricuao desde
el año 2012, cuando fueron
retenidos a traficantes de
especies silvestres y no pudieron
ser devueltos a su hábitat natural.

Los voceros del zoológico
indicaron que la pareja de felinos
tienen 10 años y desde el año
2005 no se habían producido
nacimientos exitosos en cautiverio
en el país.

Kuma ha mostrado buenas
habilidades maternas con la cría
y se mantiene en observación las
24 horas, mediante un sistema de
videovigilancia instalado en el
alojamiento del animal.

En condiciones normales, una
leona embarazada, después de
alrededor de unos 110 días de
gestación, puede dar a luz entre
una y cuatro crías.

El nacimiento es resultado de la

decidida acción del Gobierno
Bolivariano en crear las mejores
condiciones a las especies en los
centros de exhibición, con lo cual
se fortalecen los zoológicos como
áreas de rescate de la fauna,
además de constituirse en
espacios pedagógicos para la
construcción del Ecosocialismo.

Pareja felina tiene 10 años
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Con motivo de cumplirse un año de la creación
de las Brigadas Contra el Cambio Climático, y como
parte de los actos conmemorativos, se realizó una
misa en la sede central del Ministerio del Poder
Popular para el Ecosocialismo (Minec), en la Torre Sur
de El Silencio, en el centro de la capital.

En la eucaristía estuvo el viceministro de Servicios de
Gestión del Ambiente del Minec, Hernán Toro, el jefe
del Despacho del Minec, Radamés Blanco, el director
del Observatorio Nacional de la Crisis Climática
(ONCC), Franklin Leal y el presidente de la Fundación
Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente) y
director General de Formación del Minec, Jesús
Méndez.

Además, asistieron el jefe nacional del Cuerpo Civil de
Guardaparques del Instituto Nacional de Parques
(Inparques), Pablo Lira, la directora general de
Patrimonio Forestal del Minec, Zoraima Echenique, el
director Nacional de las Brigadas Contra el Cambio
Climático, Jean Carlos Román y una nutrida
representación de los brigadistas.

Al respecto, el director Nacional de las Brigadas
Contra el Cambio Climático, Jean Carlos Román,

indicó que "estamos cumpliendo el primer aniversario
de este proyecto hermoso que se ha convertido en
un movimiento social".

"Quiero invitarte a ti, que estás en tu casa, en el liceo,
comunidad y la cancha, a que formes parte de estas
brigadas. Además, los invito a que construyamos la
Patria Ecosocialista", dijo.

Entre las actividades, hubo un despliegue de los
pequeños del preescolar "Ing. Ricardo Gondelles",
dependiente del Minec, que animaron con una
parranda navideña que deleitó a las autoridades,
trabajadoras y trabajadores del Minec, y
representantes de las brigadas.

"La parrandita de los preescolares fue hermosísima, así
como las palabras de algunos brigadistas y las
correspondientes a la devoción de nuestro señor
Jesucristo y al Dios creador de todo, de la esencia",
afirmó Román.

Señaló que se busca profundizar el mensaje de salvar
la vida en el planeta y la especie humana.

"Aquí estamos, de fiesta, por el primer año de las
Brigadas Contra el Cambio Climático", manifestó.

Por la preservación del ambiente

Brigadas contra el Cambio Climático
conmemoran primer aniversario

Brigadas contra el Cambio Climático se han convertido en un movimiento social
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Reciben formación integral

Brigadistas contra el Cambio Climático
participan en encuentro nacional

Como parte de las actividades
conmemorativas del primer aniversario de las
Brigadas Contra el Cambio Climático, se realizó un
Encuentro Nacional de Coordinadoras y
Coordinadores.

A la cita acudieron el presidente de la Fundación
Nacional de Educación Ambiental
(Fundambiente) y director General de Formación
del Minec, Jesús Méndez, la directora de
Formación de la Sede Central del Instituto
Nacional de Parques (Inparques), Magaly Alviar, el
director del Observatorio Nacional de la Crisis
Climática (ONCC), Franklin Leal, el coordinador
Nacional de las brigadas, Jean Carlos Román, el
general de los Bomberos Forestales de Inparques,
Germán Gutiérrez y jefe nacional del Cuerpo Civil
de Guardaparques de Inparques, Pablo Lira.

Al respecto, el presidente de Fundambiente y
director de Formación del Minec, Jesús Méndez,
manifestó estar muy alegre por participar en los
actos del primer aniversario de la institución.

"Ha sido una política instruida por el presidente
Nicolás Maduro y el ministro Josué Lorca. Es un
conjunto de jóvenes, una fuerza muy activa que
lleva tareas fundamentales en el país, en materia
de adaptación, mitigación, agitación y

movilización contra la crisis climática", señaló.

Aseguró que se hicieron reflexiones "con los
compañeros, coordinadores estadales y equipos
nacionales. Hemos revisado hoy los resultados en
materia de formación, divulgación e investigación
en este 2022".

"También, repasamos las tareas para el año 2023.
Será un proceso de mucha batalla y lucha contra
la crisis climática. La agenda va a estar muy
movida y para ello las Brigadas Contra el Cambio
Climático tendrán un papel preponderante y
protagónico", apuntó.

Por su parte, la directora de Formación de
Inparques, Magaly Alviar, afirmó que se dio "un
taller maravilloso, dinámico y atractivo para los
jóvenes del país".

"Se pudo dar a conocer cuál es la misión y visión
de Inparques, cuáles son las características
principales de nuestros frágiles ecosistemas, por
qué cuidar el planeta y cómo salvarlo", dijo.

Agregó que se vinculó "el ecoturismo con la
función de salvar al planeta, porque a veces
hacemos turismo de masas que afecta a la Madre
Tierra. Es un día de sensibilización ambiental para
todos los brigadistas contra el cambio climático".

Revisaron resultados en materia de formación y divulgación



SSeemmaannaarriioo MMiinneecc 6644ºº EEddiicciióónn PPáággiinnaa 66

Con la finalidad de actualizar conocimientos
sobre el novedoso instrumento, el Ministerio del
Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y
representantes técnicos de la Organización de las
Naciones Unidas para la Alimentación y la
Agricultura (FAO) en Venezuela, dictaron taller sobre
el Sistema Nacional Integrado de Información
Forestal (Siniif).

La inducción estuvo dirigida al personal de la
Dirección General de Patrimonio Forestal del Minec
y a los directores de 17 estados, que estuvieron
conectados mediante la plataforma de
videoconferencia Zoom.

Al respecto, la directora general de Patrimonio
Forestal del Minec, Zoraima Echenique, indicó que el
curso servirá de herramienta para la “recopilación,
sistematización y procesamiento de datos existentes
sobre la evaluación y monitoreo periódico de los
bosques desde diferentes perspectivas”.

“Una de las más importantes es el aspecto
ecosocial: el comportamiento de nuestras especies
dentro de nuestras comunidades indígenas”, señaló.

Agregó que el sistema tiene “importancia porque
busca integrar la conservación de nuestra
diversidad, las masas forestales y ayuda en la
ordenación forestal y la mitigación al cambio
climático”.

“Es una herramienta para la toma de decisiones en

materia gubernamental en lo concerniente a los
bosques”, afirmó.

Por su parte, Jesús Cegarra, coordinador técnico del
Proyecto de Ordenación Forestal Sustentable y
Conservación de Bosques en la Perspectiva
Ecosocial de la FAO, en representación del
encargado de la organización en Venezuela, Alexis
Bonte, comentó que se realiza una fase de
ejecución entre el Minec y la FAO como
implementador.

“Hoy dio inicio el taller de arranque del Siniif, un
entrenamiento que se da en esta primera etapa a
todos los directores generales involucrados de las
direcciones sustantivas, relacionados con el manejo
de la información”, sostuvo.

Refirió que el Siniif es fundamental para el manejo
de la cartografía, de la data de los ecosistemas, de
las especies de los bosques y de todo lo que tiene
que ver con la información ambiental que se
genera y maneja el Minec.

“Es de altísimo valor, en virtud de que permitirá, de
manera rápida y resumida, contar con toda la
información validada por el Ministerio, a objeto de
presentarla al país y al mundo, lo que es el estatus y
las condiciones del ambiente en Venezuela”,
sostuvo.

Añadió que con el Siniif “podemos recuperar en las
redes sociales el posicionamiento del extraordinario
trabajo que se hace en Venezuela en materia
ambiental”.

Para conocer el comportamiento de las especies

Directores reciben formación sobre Sistema
Nacional Integrado de Información Forestal

Sistema busca la integración de la información



SSeemmaannaarriioo MMiinneecc 6644ºº EEddiicciióónn PPáággiinnaa 77

Para actualizar y recordar los procedimientos
de importación, el Ministerio del Poder Popular
para el Ecosocialismo (Minec), se reunió con
representantes de empresas importadoras de
gases que tienen potencial de calentamiento
global.

Al frente del encuentro estuvo el director general
de Calidad Ambiental del Minec, José García,
quien señaló que la cita se realizó con un taller
que fue denominado “Mecanismos de control
administrativo y técnico para la importación de
gases refrigerantes con potencial de
calentamiento global”.

“La reunión está en contexto con las políticas del
Gobierno y los derechos ambientales establecidos
en la Constitución y en el Quinto Objetivo Histórico
del Plan de la Patria 20192025, que indica la
contribución con la preservación de la vida en el

planeta y la salvación de la especie humana”,
aseguró.

Afirmó que los empresarios recibieron mecanismos
de cómo deben hacer la importación, además
participaron de “una charla de sensibilización en
cuanto al uso indiscriminado de las sustancias que
afectan a nuestro planeta y provocan el
calentamiento global”.

“Estamos contentos porque Venezuela en el 2019
se suscribió a la Enmienda Kigali y ayer en Nueva
York se realizó el instrumento de depósito del
convenio, del cual el Estado Venezolano es
miembro pleno”, recordó.

García comentó que con el instrumento de
depósito de la Enmienda Kigali se logrará el
aporte de “recursos interesantes para que los
entes como el Minec obtengan financiamiento
para la adquisición de equipos y la formación del
personal”.

Venezuela recibirá fondos a través de la Enmienda Kigali

Empresarios importadores de gases con
potencial de calentamiento global reciben
formación integral

Acciones se ejecutan por la preservación del planeta
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Aquel momento del #8Dic, nuestro Comandante Hugo
Chávez preparó al pueblo, con serenidad, con brillantez

y sin titubear. Una alocución en la que dejó el camino
trazado al proceso revolucionario y a nuestro pueblo

para lo que vendría.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo
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Qué bonita movilización popular hemos tenido. El pueblo
de Venezuela, luego de 10 años, le ha dicho una vez más
al Comandante Hugo Chávez: ¡Leales Siempre, Traidores
Nunca! Así avanzamos, en marcha permanente, alegre,

pujante y victoriosa.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo
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Nuestro compromiso es y será salvaguardar las especies

en extinción, cuidar la biodiversidad, el ecosistema y
nuestra Pachamama. Es una política revolucionaria de

rescate y preservación del ambiente. ¡Cuidemos la vida
en el Planeta!
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